

Portrait Loïs Petit

Retour sur le Championnat d'Europe Espoirs (U18) qui ont eu lieu le 4 juillet à Athènes...

Page 1 et 2

Retour de Charline !

Retour gagnant sur les tatamis pour Charline Van Snick, médaille de bronze à Zagreb...

Page 3

Championnats du Monde Seniors 2014 Chelyabinsk

Le parcours de nos deux représentants...

Page 5

Loïs Petit vice-Championne d'Europe Espoirs, portrait...

Ne vous fiez pas aux apparences ! Loïs Petit ne mesure qu'1,55 m pour 41,5 kg mais, sur un tatami, la Tournaisienne est une véritable tigresse. La preuve ?

Alors qu'elle a fêté ses 15 ans, le 6 mai, Loïs s'est parée d'argent lors des Championnats d'Europe -18 ans, le 4 juillet, à Athènes. Un rendez-vous où elle fut la seule de la délégation belge à monter sur le podium. Côté francophone, nos trois autres judokas, Marine Baumans (-48 kg), Myriam Blavier (-52 kg) et Gabriella Willems (-70 kg) ont, en effet, terminé septièmes avec un bilan positif de trois victoires et deux défaites.

Engagée en -40 kg, Loïs Petit ne s'est inclinée qu'en finale, face à la Française Deleuil, victorieuse par waza-ari. Auparavant, notre compatriote avait écarté la Chypriote Kourri et la Russe Bikbova. Un résultat qui confirme tout le bien qu'on pense de Loïs tant en club qu'à la fédération. Il est vrai que la jeune fille est montée sur le podium à chacune de ses apparitions sur la scène internationale, soit Zagreb, Berlin, Bielsko Biala, pour ne citer que les *European Cup*, auxquelles elle a participé cette saison.



Fiche Loïs Petit

Née le 06/05/1999,
à Tournai (15 ans).
Taille : 1,55 m.
Poids : 41,5 kg.
Entraîneur(s) : D. Bomboir,
A. Mendolia.
Club : Top Niveau (Tournai).
Statut : Étudiante (4e
Secondaire).

Palmarès

-18 ans
2014

Champ. d'Europe
Athènes 2e

European Cup
Zagreb 2e
Berlin 2e
Bielsko Biala 3e

Champ. de Belgique
1re

-15 ans
2013

Champ. de Belgique
2e

2012
Champ. de Belgique

Suite : Loïs Petit, portrait...

Mais qui est donc cette nouvelle perle du judo francophone, apparue en 2012 ?

Née en 1999, à Tournai, Loïs est venue au judo à l'âge de 5 ans et demi. "A l'époque, je pratiquais la danse classique. J'ai demandé à mes parents de pouvoir essayer le judo et ce sport m'a d'emblée plu parce que j'aime combattre." Bye-bye la danse classique, mais pas la gymnastique, qu'elle continue à combiner avec le judo. "En judo, je m'entraîne trois fois par semaine. En gymnastique, quatre fois ! Mais, en gym, je ne participe qu'à deux compétitions par an."

« J'hésite entre prof de sport, kiné ou policière »

Concrètement, la semaine de Loïs se présente comme suit... Judo : mardi, mercredi, vendredi. Gymnastique : lundi, mercredi, vendredi, samedi. "Une fois par mois, j'ai également un entraînement de judo le jeudi, à Namur..." précise la jeune fille, qui réussit bien à l'école puisqu'elle est entrée en quatrième Secondaire à l'Athénée Robert Campin où elle a choisi l'option Sciences-Sports avec, déjà, certaines idées quant à son avenir professionnel.

"J'hésite entre prof de sport, kiné ou policière. Je sais, ça peut paraître bizarre, mais j'assume ! J'aime bien le sport en général. Donc, pourquoi pas l'enseigner ?" La Kiné lui permettrait sans doute de poursuivre dans le milieu. Quant à la police, il s'agit d'une autre forme de sport, mais Loïs ne serait pas la première judoka à y vivre sa carrière professionnelle, même si elle n'a pas la stature de qui vous savez...

En stage, pendant le mois d'août, à Jodoigne, pour préparer la deuxième partie de sa saison avec, entre autres, la Hainaut Cup, le 4 octobre, Loïs Petit y a côtoyé une de ses idoles : Toma Nikiforov ! "Toma est un exemple pour moi comme pour de nombreux jeunes de mon âge. C'est pourquoi le côtoyer en stage est à la fois un honneur et un plaisir. Mais, rassurez-vous, Charline et Anne-Sophie, sont des filles qui me motivent à réussir. Lorsque j'ai commencé le judo, je ne savais pas que j'arriverais à ce niveau. Et maintenant que j'y



suis (vice-championne d'Europe -18 ans, donc), j'espère monter le plus haut possible car je suis une compétitrice dans l'âme..."

Et une jeune fille qui, décidément, sait ce qu'elle veut dans une famille où on apprécie et encourage le sport. Son frère, Loïc (20 ans), pratique, en effet, le tennis de table. Un autre facteur de la réussite de Loïs est également le cocon que constitue le Top Niveau, club tournaisien cher à un certain Bernard Tambour. "J'y côtoie Mathilde Deroubaix, ma meilleure amie dans le monde du judo. Elle est deux ans plus âgée que moi. Elle a été championne de Belgique dans ma catégorie en 2012, l'année où je me suis classée troisième. Puis, elle est passée en -44 kg et, maintenant, en -48 kg. Mais nous nous entendons parfaitement bien parce que nous partageons la même passion." Une passion qui pourrait emmener Loïs vers les sommets si elle persévère !



Retour sur le Podium pour Charline !

Zagreb, capitale de la Croatie. Vendredi 12 septembre 2014. Un peu plus d'un an après sa médaille de bronze, le 26 août 2013, au Mondial brésilien, Charline Van Snick est de retour à la compétition. Et quel retour ! Sur le podium ! "I'm back !" a-t-elle lancé à la caméra, à sa sortie du tatami. Esquissant son premier sourire de la journée avant de frapper dans la main de son nouveau coach, Fabrice Flamand, puis de lui sauter dans les bras, Charline était heureuse et soulagée à l'issue de la finale pour le bronze... Un combat face à la Turque Sahin que la Liégeoise a remporté sur seoi-nage, un mouvement d'épaule. Il était, alors, un peu plus de 17 h, au Grand Prix de Zagreb, rendez-vous que Charline avait donc choisi pour effectuer son fameux retour à la *compét.* "Après autant de mois sans compétition, il faut me laisser le temps de prendre mes repères." avait-elle prévenu avant de s'envoler pour la capitale croate. Nerveuse au moment d'entamer son *come-back* face à l'Américaine White (97e mondiale), Charline s'est rapidement rassurée avec une immobilisation. Et, après White, ce fut au tour de la Turque Akkus (18e), puis de la Russe



Rumyantseva (17e) d'être immobilisées par une Charline plus décidée que jamais, même lorsqu'elle fut menée de deux yukos par Akkus.

Toujours vêtue de son kimono bleu, Charline se retrouva en demi-finales, face à la Roumaine Ungureanu (29e), tombeuse de la favorite, Lima. Ménagée d'un waza-ari par son adversaire, Charline tenta le tout pour le tout à quelques secondes de la fin, pensant même avoir gagné... Mais l'arbitre ne broncha pas, la renvoyant en finale pour le bronze où elle retrouva donc l'autre Turque, Sahin (28e), qu'elle écarta du podium pour s'y précipiter. Qu'on se le dise, Charline Van Snick *is back* !

Charline Van Snick
Signe son retour sur les tatamis avec une médaille de bronze au Grand Prix de Zagreb...

Championnats d'Europe Juniors Bucarest, 19-21 septembre 2014

Deux judokas francophones prendront part aux Championnats d'Europe Juniors, du 19 au 21 septembre, à Bucarest. Il s'agit de Flavio Di Marca (-55 kg) et de Nica Antonis (-52 kg).

Vice-champion de Belgique 2014, Flavio a décroché la médaille de bronze, le 19 juillet, à Wroclaw, après avoir été battu au... premier tour par le Néerlandais Van Harten, avec qui il partagea plus tard la troisième marche du podium. Renvoyé aux repêchages, le sociétaire de Mons écarta l'autre Néerlandais, Van Leerdam, le Portugais Silva et, finalement, un autre... Belge, Vladislav Lim, pour s'offrir le bronze, synonyme de sélection pour l'*Euro* en Roumanie.

Egalement engagée à Wroclaw, Nica a dû se contenter de la cinquième place, battue pour le bronze par l'Allemande Schopper. Auparavant, la sociétaire de Schaerbeek avait éliminé la Polonaise Busse avant de s'incliner face à la Portugaise Esteves. Mais Nica s'était, ensuite, ressaisie en repêchages, l'emportant face à l'Arménienne Khachatryan, la Britannique Staddon et l'Allemande Stiebeling, contre laquelle notre compatriote se blessa, malheureusement, à la clavicule.

A Bucarest, nos deux sélectionnés seront coachés par Damien Bomboir.



Jeux Olympiques de la Jeunesse Nanjing, 16-28 août 2014

Il y avait un an, jour pour jour, que Sophie Berger savait qu'elle serait du voyage lorsque, le 11 août, elle s'est envolée pour les Jeux Olympiques de la Jeunesse, à Nanjing (Chine). Mais, depuis sa médaille de bronze, en 2013, aux Championnats du Monde -18 ans,

synonyme de sélection, Sophie était passée par tous les états d'âme.

Au bonheur avait succédé le doute... *"Je m'étais, en effet, occasionné une déchirure des ligaments croisés du genou, en octobre, à Metz. Une blessure qui m'avait coûté six mois."*

Rassurée par un tout dernier stage à Berlin, la Liégeoise espérait se montrer à la hauteur de ces JOJ, deuxièmes du nom.

Malheureusement, son rêve olympique a tourné court. Engagée en -78 kg, alors que sa catégorie habituelle est -70 kg, Sophie Berger s'est inclinée à deux reprises, d'abord face à la Sud-Africaine Snyman, ensuite face à la Polonaise Pasternak.

Née le 17 janvier 1997, à Rocourt, Sophie est venue au judo en suivant son frère, Loïc, de trois ans son aîné. Au début par plaisir puis, tandis que son frère arrêta, elle s'est révélée compétitrice.

Affiliée à Saive, elle y a côtoyé Charline Van Snick et son papa, Marc, devenu son entraîneur.

"Ma catégorie ne figurait pas au programme de ces JOJ. C'est pourquoi j'ai donc tiré en -78 kg où j'espérais pouvoir compter sur ma vivacité pour m'imposer !



D'un naturel assez calme, la jeune fille a rapidement appris au point de truster les médailles aux quatre coins de la Belgique en -70 kg. *"Ma catégorie ne figurait pas au programme de ces JOJ. C'est pourquoi j'ai donc tiré en -78 kg où j'espérais pouvoir compter sur ma vivacité pour m'imposer ! A l'exception des Asiatiques, je connaissais la plupart des judokas que j'étais susceptible de rencontrer. Mais..."* Mais ça ne s'est pas vraiment passé comme elle l'avait prévu.

Aujourd'hui rentrée en rhéto, Sophie Berger a comme idole une certaine Charline Van Snick, bien sûr, dont elle apprécie le tempérament de battante, et la Française Lucie

Décosse qui, comme par hasard, a été championne du monde, à trois reprises, et championne olympique, à Londres, en -70 kg !

Championnats du Monde Seniors Chelyabinsk, 25-30 août 2014

L'édition 2014 des Championnats du Monde Seniors, du 25 au 30 août, à Chelyabinsk, n'a pas plus souri à nos compatriotes que les Championnats d'Europe, en avril, à Montpellier. Aucun de nos cinq judokas engagés sur les tatamis russes n'a, en effet, réussi à y décrocher une *petite* médaille. Côté francophone, Joachim Bottieau (-81 kg) et Toma Nikiforov (-100 kg) se sont l'un et l'autre inclinés dès leur deuxième combat, c'est-à-dire trop tôt pour les repêchages.

Revue des troupes...

Joachim Bottieau (-81 kg)
Battu par sa bête noire



La hiérarchie et la loi des séries ont été respectées. Champion d'Europe et vice-champion du monde, Avtandil Tchrikishvili a battu Joachim Bottieau au deuxième tour de ce Mondial 2014. Après 2011, 2012 et 2013 (à trois reprises !), le Géorgien a, une fois de plus, dicté sa loi à notre compatriote, qui n'en a pas moins vendu chèrement sa peau. Face au futur champion du monde, Joachim a, en effet, livré un bon combat, ne lâchant rien jusqu'à la dernière seconde. Mené au score sur un mouvement qu'il avait lui-même amorcé, Tchrikishvili le plaquant ensuite au sol, Bottieau a enduré l'arrogance de son adversaire pendant plus de trois minutes. Pas question de revanche, donc, pour le Hennuyer qui avouait avant de partir avoir mis du temps à digérer sa défaite, après douze secondes, au premier tour de l'Euro. *"Je n'ai pas été gâté par le tirage au sort parce que rencontrer Tchrikishvili si tôt dans le tableau relevait du quitte ou double."*

Le Géorgien était costaud physiquement et, surtout, il n'a commis aucune erreur. Le combat a, dès lors, rapidement tourné en sa faveur." Opposé au modeste Danois Kjeldsen au premier tour, Joachim avait pourtant mieux entamé cette compétition que d'habitude. *"Peut-être aurais-je pu mieux défendre mes chances face à un autre favori que le Géorgien qui, finalement, s'est imposé face au Canadien pour être sacré champion du monde."* Et ce Géorgien de 25 ans est devenu, au fil du temps, la bête noire de Joachim Bottieau.

Toma Nikiforov (-100 kg)
Une première manquée



Le premier rendez-vous mondial de Toma Nikiforov a tourné court. Exempté du premier tour, notre compatriote a, certes, battu l'Egyptien Darwish, mais il s'est, ensuite, incliné des oeuvres du Suédois Pacek, deux pénalités à une... *"Ce gars n'était pas plus fort que moi et ce combat, je devais le gagner... L'arbitre m'a pénalisé pour passivité. Mais c'est Pacek qui fuyait le combat ! Moi, j'aurais voulu le prendre, mais je ne trouvais pas de solution."* Malheureusement, quand l'issue d'un face-à-face se décide aux pénalités, il y en a toujours un qui s'estime floué. Toma est sans doute plus fort que le Suédois, qu'il a battu l'an dernier, à Budapest, lors des Championnats d'Europe. Mais, manquant de rythme en raison d'une préparation perturbée par une blessure (déchirure aux quadriceps !), notre compatriote n'avait pas le physique pour bousculer son adversaire. Malgré deux mouvements lui valant, chacun, un *waza-ari*, le Bruxellois avait, du reste, déjà souffert face à l'Egyptien Darwish. *"Disons qu'il était bien dedans après son succès assez facile face au Hongrois Cirjenics et que moi, je devais encore entrer dans ce Mondial. Mais il est vrai que je n'avais plus combattu à ce niveau depuis début juin, à La Havane, et que j'ai un peu souffert. Vous savez, au Mondial, tous les judokas ont faim."* Toma Nikiforov aurait bien voulu défier le Tchèque Krpalek, futur... champion du monde. *"En quarts de finale, je n'avais plus rien à perdre face au Tchèque, grandissime favori, puisque j'étais déjà assuré des repêchages. Qui sait, dès lors, ce que ce combat aurait pu donner ?"* On ne le saura hélas ! jamais et Toma devra postposer à l'année prochaine ses ambitions de podium sur la scène mondiale.

Ranking mondial Seniors (à la date du 08/09/2014)

Hommes

-73 kg

86e Bottieau Jean-Yves

95e Chouchi Sami

-81 kg

23e Bottieau Joachim

-100 kg

18e Nikiforov Toma

Femmes

-48 kg

35e Van Snick Charline

98e Jura Anne-Sophie



Six judokas francophones figurent actuellement au Ranking mondial Seniors. Le mieux classé est Toma Nikiforov, 18^e en -100kg, à la date du 8 septembre...



**Petits ou grands dégâts...
Ethias s'occupe de tout !**

**2 mois gratuits
d'assurance habitation !** >

La Fédération Francophone Belge de Judo

Affiliée à la Ligue Royale Belge de Judo (L.R.B.J.) et reconnue par la Fédération Wallonie-Bruxelles et par l'Administration De l'Éducation Physique, des Sports et de la vie en plein air (A.D.E.P.S.). Membre du Comité Olympique et Interfédéral Belge (C.O.I.B.), membre de l'Union Européenne de Judo (U.E.J.) et de la Fédération Internationale de Judo (I.J.F.). Affilié à l'Association Interfédérale du Sport Francophone (A.I.S.F)

Tous les logos et marques sont déposés, les commentaires sont sous la responsabilité de la FFBJ.

Éditeur responsable, Monsieur Jean Grétry (Secrétaire-Général de la FFBJ)

Rue des Croisiers 14/4, 5000 Namur

Tel: +32(0)81 22 87 23 – Fax: +32(0)81 23 02 92

www.ffbjudo.be - info@ffbjudo.be

